
 

 
 

 

 

令和４年度 第６回 

都賀地域会議 会議録 

 

 
 

 
令和４年１０月２５日(火) 

栃木市都賀総合支所 別館大会議室 

 

 

都賀地域まちづくりセンター 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和４年度 第６回 都賀地域会議 

開催日時 令和４年１０月２５日（火）１９時００分 開会 ２０時０１分 閉会 

開催場所 都賀総合支所別館大会議室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 １人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

会 長 

 

 

 

 

 

 

会 長 

総合政策課 

 

会長 

委員一同 

 

 

 

 

会 長 

１ 開会 

 １９時００分事務局より開会を宣言。 

 

２ あいさつ 

 大塚会長より挨拶。 

 本日の出席人数について事務局に報告を求める。 

 都賀地域会議委員総数１５名中１０名出席と報告。 

地域づくり推進条例第９条第２項の要件を満たすため、本会議の成立を

宣言する。 

 

３ 議事 

議事（１）「（仮称）第 2次栃木市総合計画における地域会議からいただ

いた意見について」を総合政策課より説明。 

（説明） 

担当課に説明を求める。 

資料に基づいて説明。 

（質問・意見） 

 何か質問・意見等あるか。 

質問・意見等なし。 

 総合政策課退出。 

 

議事（２）「意見書の回答について」を公園緑地課より説明。 

（説明） 

担当課に説明を求める。 



公園緑地課 

 

会長 

A 委員 

 

 

公園緑地課 

 

B 委員 

 

公園緑地課 

 

 

 

C 委員 

 

 

公園緑地課 

 

 

 

 

 

D 委員 

 

公園緑地課 

A 委員 

 

公園緑地課 

会長 

 

 

 

 

公園緑地課 

 

 

 

 

 

 

資料に基づいて説明。 

（質問・意見） 

 何か質問・意見等あるか。 

 ハス池再生事業は地域予算の大半を占めている。地域予算での事業が終

了した場合の施工範囲の見直しや事業計画変更は既に検討されているの

か。それを反映した再生事業にすれば金額も削減できるのではないか。 

 もし地域予算が終了しても、今のところは現行の計画を市で継続する予

定。 

 動植物や生き物を自然のまま感じられるビオトープを、つがの里に取り

入れてはどうか。 

 都賀地域のビオトープ事例としては、家中小学校横に造設されている。

ビオトープにもメリット・デメリットがあり、動植物や昆虫などを自然の

まま感じるには草木をそのままにしなければならない。公園としての利用

目的を考えると雑草除去や整備などがあり向いていないのではないか。 

 野外ステージについて、現在の利用状況が知りたい。以前借りようと思

い相談したところ、申請後はキャンセルでも料金が発生し返金出来ないと

のことで借用をやめた。 

 年間 5 組前後が利用。カラオケ大会、ダンス大会、オーケストラの練

習などが主である。公園施設のため、申請後は雨天等で当日キャンセルで

も料金が発生してしまい返金対応出来かねる。 

 他の利用者の予約がなく電源等使用しない場合は、屋外に設置されてい

るので、ステージ上で談笑したり歌ったりは問題ないかと思われる。そう

いった使用は事前にふるさとセンターへ相談してください。 

 先日、つがの里利用者から質問があったが、ファミリーパークの遊具は

いつ頃修繕されるのか。 

 来年 1 月には着工予定である。 

 バッテリーカーの車体更新について、今後の入れ替え予定はあるか。随

時更新してほしい。 

 来年度は難しい。具体的な検討は未定である。 

先日の地域会議で、つがの里に井戸が掘れれば水資源を活用して集客が

望めると話が出た。水資源について、以前、地域の課題として市へ提出し

たところ、地下水が乏しい地域であるとの回答であった。E 委員がいろい

ろと調べて、つがの里では井戸が掘れる箇所と掘れない箇所があるかもし

れないという意見であった。担当課の意見を改めて伺いたい。 

過去の資料で平成 15 年に温泉調査業務を実施した経緯があった。あく

までも温泉であるため、水が出るかどうかは分からない。 

また、つがの里付近では過去に井戸を利用していた箇所もあったが、今

は干上がってしまっている。別の箇所でも溜まり水を使用していた経緯が

ある。調査をしたわけではないが、過去の経緯から豊富な水量を確保する

のは難しいと推測される。 

近辺にある土地改良区についても井戸はなく、赤津川から引っ張ってい



 

委員一同 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員一同 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員一同 

 

 

 

 

 

 

 

るのが現状である。 

その他質問・意見等なし。 

 公園緑地課退出。 

 

４ その他 

（１）会議録の確認について 

（説明） 

事務局より説明。 

出席人数の訂正。 

その他、委員一同に意見を求める。 

質問・意見等なし。 

意見等なしのため、会議録について修正等なしで了承とする。 

 

（２）令和４年度第７回都賀地域会議の開催について 

（説明） 

次回の開催について説明。 

令和４年１１月２２日（火）午後７時～ 都賀総合支所 別館２階大会

議室予定。 

（質問・意見） 

 何か質問・意見等あるか。 

質問・意見等なし。 

 

５ 閉会 

以上で本日の会議は終了とする。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 大塚 紀通 

副会長 辻原 正信 

委 員 相田 美由紀 

委 員 飯嶋 かおる 

委 員 柏﨑 洋子 

委 員 篠﨑 正美 

委 員 田島 富美子 

委 員 中島 美和 

委 員 山本 文彦 

委 員 若林 正二 

 

欠席者（委員）  

 委 員 青木 国宏 

委 員 石本 俊光 

委 員 臼井 直人 

委 員 茅島 史彦 

委 員 中島 貞夫 

 

事務局 

川又 俊行  （都賀地域まちづくりセンター所長） 

島田 和行  （都賀地域まちづくりセンター課長補佐） 

大竹 英喜  （都賀地域まちづくりセンター主査） 

 

その他出席者 

早乙女 忠芳  （総合政策課副主幹） 

石橋 一宏   （総合政策課主査） 

芳野 英明   （公園緑地課長） 

小田垣 哲也  （公園緑地課副主幹） 

出井 利幸   （公園緑地課副主幹） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）（仮称）第 2次栃木市総合計画における地域会議からいただいた意見について 

（情報提供：総合政策課） 

（２）意見書の回答について（担当課：公園緑地課） 

４ その他 

（１）会議録の確認について 

（２）令和４年度第７回都賀地域会議の開催について 

〇令和４年１１月２２日（火）午後７時～ 都賀総合支所 別館２階 大会議室 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

令和４年度第６回都賀地域会議次第 

資料１ （仮称）第 2次栃木市総合計画における地域会議からいただいた意見について 

資料２ 意見書の回答について 

資料３ 令和４年度第５回都賀地域会議 会議録 

 


